

El FMI mejora la perspectiva de crecimiento de México en 2019

El organismo eleva su previsión para el país norteamericano más que al resto de las principales economías

IGNACIO FARIZA, **México**
El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha elevado su previsión de crecimiento de la economía mexicana para 2018 —hasta el 2,3% desde el 1,9% de su anterior pronóstico, en octubre— y

para 2019 —hasta el 3%, siete décimas más—. El alza en la proyección para el próximo año es la mayor de entre las grandes economías, por encima de las seis décimas de Estados Unidos y Arabia Saudí (impulsados, respectivamente, por la reforma fiscal republicana y el encarecimiento del petróleo). El crecimiento mexicano, sin embargo, queda muy lejos de la expansión prevista para el resto de países emergentes, que aprovecharán el mayor crecimiento mundial y la aceleración del comercio para crecer un 4,9% este ejercicio y un 5% el próximo, con los dragones asiáticos a la cabeza.

El país norteamericano y, en menor medida, Brasil, son las sorpresas positivas dentro de América Latina. La revisión al alza en la primera y la segunda economía del subcontinente “compensa con creces” el ajuste a la baja en las proyecciones de una economía que no levanta cabeza, ni siquiera con un precio del crudo notablemente más alto que el registrado en años anteriores: Venezuela. La región se ha quedado en los últimos años muy por debajo de su crecimiento potencial, pero su economía crecerá este año un 1,9% (en línea con las previsiones anteriores del propio FMI) y un 2,6% en 2019 (dos décimas por encima de lo proyectado). **PÁGINA 36**

La crisis de PDVSA impide aprovechar el alza del petróleo

El precio del crudo no salva a Venezuela

MAOLIS CASTRO, **Caracas**
Petróleos de Venezuela (PDVSA) ha marcado su nivel más bajo de producción en las últimas tres décadas: 1,6 millones de barriles diarios. Lastrada por la corrupción y la falta de inversión, la firma estatal se muestra incapaz de aprovechar el alza de los precios del petróleo. En 2017 dejó de ingresar 5.500 millones de dólares por venta de crudo. **PÁGINA 9**

ADEMÁS

Más desigualdad tras las crisis global

El Foro Económico de Davos alerta de que en estos cinco años la recuperación tras la crisis ha sido desequilibrada. **P37**



Evo Morales cumple 12 años en el poder **P9**

El SPD pide a Merkel más concesiones para pactar **P4**

El centro del PSG, perdido sin Thiago Motta **P32**



Manifestación en contra de las políticas migratorias de Trump, ayer en Nueva York. / SPENCER PLATT (AFP)

Acuerdo para reabrir la Administración en EE UU

El pacto de mínimos entre demócratas y republicanos implica tratar el futuro de los ‘dreamers’ y la seguridad fronteriza

J. MARTÍNEZ AHRENS, **Washington**
La Administración federal de Estados Unidos reabre hoy sus puertas tras el anuncio de los demócratas de que conceden una nueva prórroga a los fondos federales. Aunque la Administración Trump logra la mayoría cualificada que se requiere en el Senado, donde los republicanos disponen de 51 escaños, el pacto solo fija tres semanas de financiación y basa su supervivencia en un acuerdo migratorio, el gran punto de disputa con la Casa Blanca. “Trataremos el futuro de los dreamers [inmigrantes llegados siendo menores a EE UU] y la seguridad fronteriza”, explicó el

líder de la mayoría republicana en el Senado, Mitch McConnell. El año pasado, los demócratas ya concedieron dos prórrogas sin lograr que los republicanos ofrecieran una propuesta de reforma migratoria que haga frente a su principal preocupación: los 700.000 dreamers a los que Trump ha puesto al borde de la

Washington acelera el traslado de su Embajada a Jerusalén **P5**

deportación. La crisis, que supuso 60 horas de cierre y dejó a 800.000 empleados públicos licenciados y a millones de ciudadanos hartos, ha logrado su objetivo: hacer patente la dificultad de Trump para llegar a un acuerdo en materia migratoria.

Este pacto abre un nuevo periodo de duda, pues nadie sabe si se lograrán superar las diferencias. El plazo para la discusión vence en solo tres semanas, poco para un debate que en un país con 13 millones de migrantes indocumentados y un presidente atrincherado en sus posiciones se ha vuelto la principal batalla política. **PÁGINA 3**

El Papa pide perdón a las víctimas de abusos por exigirles pruebas

Francisco insiste en que el obispo chileno acusado de encubrimiento es inocente

DANIEL VERDÚ, **Roma**
El Papa pidió ayer perdón a las víctimas chilenas de abusos sexuales por haberles exigido pruebas sobre sus casos. El Pontífice se disculpó en la rueda de prensa del vuelo de regreso del viaje a Perú y Chile, después de que el

cardenal Sean O'Malley, líder de la comisión contra la pederastia, le reprochase en un comunicado el modo en que había defendido al obispo de Osorno Juan Barros, acusado de encubrir los abusos. Francisco, no obstante, insistió en la inocencia del prelado. **PÁGINA 7**



idealista

en el fondo te quiero

TEATRO REAL